

Béthancourt en Valois

Die paroissiale :

La Sainte Messe y est célébrée au moins tous les deux mois, le 3^{ème} dimanche des mois pairs à 9h (à vérifier sur le programme hebdomadaire de la paroisse). Baptêmes et mariages sur demande.

Historique :

L'église Saint-Sulpice de Béthancourt-en-Valois, située sur le flanc méridional de la pittoresque Vallée de l'Automne, juxtapose une nef du milieu du XII^e siècle et un clocher haut et court d'un siècle postérieur. En façade s'ouvre un spectaculaire portail à gâbles qui ne compte pas moins de six voussures. La nef basilicale est longue de cinq travées. Aujourd'hui masquées par les toitures des bas-côtés, les fenêtres romanes s'ouvrent dans l'axe des piles, parti assez inhabituel mais que l'on rencontre dans une demi-douzaine d'églises alentour. Sans danger pour un édifice couvert d'une simple charpente, cette disposition permet de limiter la hauteur des murs de la nef tout en gardant aux fenêtres des dimensions suffisantes.

Le clocher est bâti sur la dernière travée du bas-côté nord. Chaque face est ajourée d'une seule baie en plein cintre circonscrivant deux arcatures secondaires dont le tracé est en revanche brisé.

Le chœur à chevet plat, long de deux travées seulement, est un beau morceau d'architecture. Les piliers cantonnés de quatre demi-colonnes reprennent un type adopté dans plusieurs cathédrales du XII^e siècle. Le mur du chevet est ajouré d'une grande baie composée de deux lancettes surmontées d'une rose.

D'après Dominique Vermand, « Églises de l'Oise »



Baptistère



Saint Antoine, pierre polychrome, XVII^e siècle

